



7. bis 25. März 2019

Gerd Hornbergs, der bisherige CEO von Consors Finanz und Geschäftsführer der Von Essen Bank hat nach der Zusammenführung der beiden deutschen Konsumentenkrediteinheiten der BNP Paribas in Deutschland unter der Marke Consors Finanz die Gesamtverantwortung übernommen.

Silke Sehm wurde mit sofortiger Wirkung zum ordentlichen Vorstandsmitglied der Hannover Rück SE bestellt. Sie folgt in dieser Position **Jürgen Gräber** nach.

Die Allianz Global Corporate & Specialty SE (AGCS) hat einige Rollen und Verantwortlichkeiten im Vorstand neu geordnet: Seit dem 1. April 2019 hat **Hartmut Mai**, derzeit AGCS Chief Underwriting Officer Corporate, im AGCS-Vorstand die Rolle des AGCS Chief Regions and Markets Officer übernommen. Zuletzt hatte CEO **Chris Fischer Hirs** diese regionalen Geschäftseinheiten seit Oktober 2018 interimistisch betreut, nachdem **Andreas Berger** die AGCS verlassen hatte. Ebenfalls zum 1. April ist **Thomas Sepp**, derzeit Leiter des MidCorp-Geschäfts der Allianz Re, in den AGCS-Vorstand eingetreten und wird Mai als Chief Underwriting Officer Corporate mit Sitz in München nachfolgen. Die Produktparten Property, Liability, Engineering, Financial Lines und Mid Corporate sowie Allianz Risk Consulting werden vom neuen AGCS-Vorstandsmitglied Thomas Sepp geleitet.

Dr. Bettina Orlopp, Commerzbank-Vorstandsmitglied, ist vom 1. April an die neue ehrenamtliche Vorsitzende des Bankenverbandes Hessen. Sie folgt auf **Frank Behrends**, Vorstandsmitglied der Oddo BHF, der den Vorsitz nach dreijähriger Amtszeit turnusmäßig niedergelegt hat.

Michael Osswald ist seit Anfang Februar 2019 als Geschäftsführer der STS Verification International GmbH (SVI) tätig (siehe auch Bankenchronik in diesem Heft).

Dr. Bernd Scherer ist mit Wirkung zum 1. März 2019 Geschäftsführer der Lampe Asset Management geworden.



Aylin Somersan Coqui (Foto) hat am 1. April im Vorstand der Allianz Deutschland das Personalressort übernommen. Sie ist damit Nachfolgerin von **Ana-Cristina Grohner**, die das Unternehmen verlassen hat.

Sparkassen Finanzgruppe

Dr. Andreas Dartsch ist in den Vorstand der Sparkasse Köln Bonn berufen worden. Spätestens Anfang Oktober 2019 wird er als Nachfolger von **Dr. Nicole Handschuher** sein Amt antreten.

Oliver Hepfner ist neu in die Geschäftsführung des Sparkassen-Finanzportals (SFP) eingetreten. Er folgt in der Geschäftsführung der Tochtergesellschaft des Deutschen Sparkassenverlags (DSV) auf **Norbert Feldhaus**, der sein Mandat bereits zum Jahresende 2018 niedergelegt hat.

Thomas Mang, Präsident des Sparkassenverbandes Niedersachsen und Vorsitzender der Verbandsvorsteherkonferenz, wurde für eine weitere Amtszeit als Erster Vizepräsident und Mitglied des Präsidialausschusses gewählt und damit im Amt bestätigt. Sein Vertreter im Präsidialausschuss **Peter Schneider**, Präsident des Sparkassenverbandes Baden-Württemberg und stellvertretender Vorsitzender der Verbandsvorsteherkonferenz, wurde ebenfalls im Amt bestätigt. Als zweiter DSGV-Vizepräsident und damit Mitglied des Präsidialausschusses wurde **Herbert Hans Grüntker**, Vorsitzender des Vorstandes der Helaba und Vorsitzender der Girozentralleiter-Konferenz, im Amt bestätigt. Sein Vertreter bleibt **Rainer Neske**, Vorsitzender des Vorstandes der Landesbank Baden-Württemberg und stellvertretender Vorsitzender der Girozentralleiter-Konferenz.



Dr. Karl-Peter Schackmann-Fallis, Geschäftsführendes Vorstandsmitglied des Deutschen Sparkassen- und Giroverbandes (DSGV), ist für weitere drei Jahre bis zum

31. Oktober 2022 in seinem Amt bestätigt worden.

Dietmar Schunk, Vorstandsvorsitzender des Family Office der Frankfurter Bankgesellschaft, ist am 3. März im Alter von 57 Jahren verstorben.

Stephan Winkelmeier ist zum neuen Vorstandsvorsitzenden der Bayern LB bestellt worden. Er wird sein neues Amt spätestens zum 1. August antreten. Bis dahin wird das Institut interimistisch vom stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden **Dr. Edgar Zoller** geführt.

Genossenschaftliche Finanzgruppe

Dr. Hans-Martin August Blättner wurde in den Vorstand der VR-Bank Alzenau berufen.

Am 1. Mai 2019 wird **Wilhelm Celeda** CEO der Kathrein Bank und **Valerie Brunner** die Leitung des Vorstandsbereichs Institutional Clients übernehmen. Beide sind bereits Vorstandsmitglieder der Raiffeisen Centrobank. **Heike Arbter** und **Harald Kröger** werden in den Vorstand folgen.

Feier-Tage

Karl-Ferdinand Langanki, früherer Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Bühl, ist am 13. März 65 Jahre alt geworden.

Wolfgang Nass, Vorstandsmitglied der Kreissparkasse Rhein-Hunsrück, feierte am 15. März dieses Jahres seinen 60. Geburtstag.

Jürgen Renken, ehemaliger Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Einbeck, vollendete am 15. März seinen 75. Geburtstag.

Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.